



# Boletín de Prensa Internacional

22 a 29 de Abril de 2019

## Autor

---

Jana Abujatum S.  
Email: [jabujatum@bcn.cl](mailto:jabujatum@bcn.cl)  
Tel.: (56) 32 226 3173  
2 270 1839

## Comisión

---

Relaciones Exteriores,  
Asuntos Interparlamentarios e  
Integración Latinoamericana

## Disclaimer

---

Este documento es un análisis especializado realizado bajo los criterios de validez, confiabilidad, neutralidad y pertinencia que orientan el trabajo de Asesoría Técnica Parlamentaria para apoyar y fortalecer el debate político-legislativo. El tema y contenido del documento se encuentra sujeto a los criterios y plazos acordados previamente con el requirente. Para su elaboración se recurrió a información y datos obtenidos de fuentes públicas y se hicieron los esfuerzos necesarios para corroborar su validez a la fecha de elaboración

## Resumen

---

El informe presenta una selección de noticias que han sido publicadas en medios internacionales, regionales y nacionales. El documento se ha elaborado de acuerdo a los requerimientos sugeridos por el solicitante. La información parte entregando noticias relacionadas con Chile. Posteriormente, las notas de prensa cubren América del Norte y Latina; Europa-Asia y se finaliza con noticias de Medio Oriente-África, así como las emanadas de organismos internacionales.

En las noticias nacionales se destaca un informe emanado de la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras, el cual señala que en 2018 la banca chilena perdió el año pasado US\$26 millones en fraudes externos, de los cuales un alto porcentaje corresponde a robos realizados a través de hackeos y ciberataques.

En el ámbito bilateral, el Presidente Sebastián Piñera sostuvo un encuentro con su par surcoreano, Moon Jae-in, en la que ambos líderes se comprometieron a hacer mayores esfuerzos para mejorar las relaciones bilaterales en diversas áreas, especialmente en e-gobierno, cuarta revolución industrial, ciberseguridad y cambio climático.

En las noticias regionales destaca la preocupación manifestada por Humans Right Watch respecto a que desde 2017 más de 100 jueces bolivianos han sido cesados en su cargo, lo que iría en contra de la independencia del Poder Judicial.

En el ámbito internacional, se informa que en las recientes elecciones celebradas en España, el Partido Socialista Obrero Español (PSOE), liderado por Pedro Sánchez ganó las elecciones. El partido obtuvo 7,4 millones de votos, el 28,6%, y logra 123 escaños. Sin embargo, el mínimo para lograr la mayoría era de 176, por lo que el PSOE tendrá que negociar con otras formaciones políticas para formar un gobierno.

## **I. Noticias del ámbito nacional y regional**

### **1. Chile- Economía y Sociedad**

#### **1.1. Banca chilena perdió US\$26M en 2018 por fraudes externos**

La banca chilena perdió el año pasado US\$26 millones en fraudes externos, informó la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras.

De la cifra total, US\$12 millones correspondieron a los robos a través de hackeos y ciberataques al Banco de Chile y Consorcio, a mediados de 2018.

La Superintendencia recibió el año anterior 250 incidentes operacionales que representaron pérdidas para el sector de US\$54 millones.

El superintendente, Mario Farren, afirmó a la prensa que uno de los objetivos de la industria financiera es contar con una adecuada regulación y supervisión en materia de ciberseguridad. Pese a las cifras, aseguró que el rubro "ha dado muestras importantes de estar en mejores condiciones" para afrontar este tipo de amenazas.

En su alocución, Farren abordó la digitalización de todos los medios de pago, que representa "un avance sólido apoyado en buenos fundamentos técnicos".

En esta línea, recalcó la importancia de disminuir los riesgos de fraude "para mantener la confianza de los usuarios y la estabilidad del sistema".

El superintendente señaló entre los ejes de trabajo en 2018, el tránsito hacia un mercado financiero con acceso de calidad al dinero y productos por parte de los usuarios. También la implementación de la reforma a la ley general de bancos, que considera la aplicación de los estándares de Basilea III en la industria bancaria, entre otros.

Farren destacó el sistema financiero y bancario de Chile, entre los cinco más sólidos a nivel mundial, dijo, de acuerdo a datos del Foro Económico Mundial (WEF, en inglés).

Según cifras oficiales, los activos de la industria equivalen a 1,3 veces el Producto Interno Bruto (PIB) nacional. El nivel de bancarización alcanza el 97% de la población adulta, el más alto de América Latina.

**Fuente:** [América economía](#) 24-04-2019

### **2. Chile-Relaciones Bilaterales**

#### **2.1. Ministra (s), Carolina Valdivia, recibió a parlamentarios miembros del Grupo Alemania – Cono Sur del Bundestag**

La Ministra (s) de Relaciones Exteriores, Carolina Valdivia, recibió en audiencia protocolar a seis parlamentarios que integran el Grupo Alemania – Cono Sur del Bundestag, en el marco de una visita de trabajo a nuestro país.

En la oportunidad se destacó el carácter extraordinariamente dinámico de las relaciones políticas con Alemania, enriquecidas por las múltiples visitas de alto nivel y a una agenda bilateral muy diversa.

En este aspecto, se aplaudió el hecho de que Alemania sea nuestro principal socio comercial europeo, producto del Acuerdo de Asociación, cuya modernización se está negociando con la Comisión Europea. Asimismo, se realizó el importante apoyo del país germano al sector energético de Chile.

**Fuente:** [Ministerio de Relaciones Exteriores](#) 26-04-2019

## **2.2. Presidentes surcoreano y chileno acuerdan fortalecer relaciones bilaterales**

El presidente surcoreano, Moon Jae-in, y su homólogo chileno, Sebastián Piñera, acordaron este lunes afianzar las relaciones bilaterales.

Moon y Piñera, quien realiza una visita de Estado al país asiático, emitieron una declaración conjunta luego de sus conversaciones, en la que reafirmaron las relaciones de amistad y cooperación entre los dos países.

Ambos líderes se comprometieron a hacer mayores esfuerzos para mejorar las relaciones bilaterales en diversas áreas, especialmente en e-gobierno, cuarta revolución industrial, ciberseguridad y cambio climático.

Al saludar el interés de Corea del Sur por incorporarse a la Alianza del Pacífico como miembro asociado, Piñera coincidió con Moon en trabajar juntos por un pronto lanzamiento de las negociaciones entre Seúl y el bloque comercial de Latinoamérica.

Los dos líderes también indicaron que las actuales negociaciones sobre la optimización del acuerdo de libre comercio entre los dos países, una vez concluidas, profundizarán la integración bilateral en el comercio y las inversiones.

El citado pacto bilateral entró en vigor en 2004. El intercambio comercial entre ambos países aumentó de 1.570 millones de dólares en 2003 a los 6.280 millones de dólares del año pasado.

**Fuente:** [Xinhuanet](#) 29-04-2019

## **2.3. Evo afirma que 'pronto se hará justicia' sobre la causa marítima**

El presidente Evo Morales anticipó este lunes que "pronto se hará justicia" sobre el reclamo que Bolivia mantiene contra Chile para recuperar una salida soberana al océano Pacífico, aspecto que fue llevado a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, donde existió un fallo adverso para el país.

"En el Día de la Reivindicación Marítima, reafirmamos el irrenunciable propósito de los bolivianos de luchar para recuperar nuestra salida libre y soberana al Pacífico" (sic), escribió el primer mandatario en su cuenta oficial en Twitter.

Destacó que "con la unidad del pueblo, la verdad y la historia de nuestro lado, pronto se hará justicia. #MarParaBolivia", acompañando su publicación con una imagen de la tricolor nacional en el mar.

El Gobierno institucionalizó en 2011 el 29 de abril como el Día de la Reivindicación Marítima y del derecho a la recuperación de una salida soberana y libre al Pacífico, con la finalidad de reforzar la conciencia colectiva de los bolivianos respecto a la centenaria demanda marítima.

La causa nacional recibió en octubre de 2018 un dictamen adverso de la CIJ en relación a su reclamo, debido a que se determinó que Chile no tiene la obligación a negociar una salida soberana al Pacífico. Sin embargo, existió una invocación a continuar con el diálogo.

Fuente: [El Deber](#) 29-04-2019

#### **2.4. Empresarios chilenos interesados en invertir en playas y agroexportación**

El presidente de la Cámara de Comercio Peruano Chilena, Juan Carlos Fisher Tudela, reveló que empresarios chilenos están interesados en invertir en las playas de La Libertad, además en el cultivo de paltas en la sierra.

La región tiene importantes balnearios como Huanchaco, Malabrigo, Puémape, entre otros, donde puede haber inversión en infraestructura (hospedaje) que permita impulsar el turismo. La inversión también puede darse en agroexportación.

El diplomático hizo ese anuncio luego de suscribir un convenio marco con el gobernador regional de La Libertad, Manuel Llampén Coronel, el que permitirá desarrollar actividades de cooperación, intercambio y desarrollo interinstitucional en temas económicos, comerciales y culturales.

Llampén destacó el abanico de posibilidades que permitirá este acuerdo, considerando que la Cámara del vecino país del sur es una institución sin fines de lucro abocada a facilitar y fomentar el intercambio comercial entre Perú y Chile.

La Cámara de Comercio Peruano Chilena representa en este convenio los intereses generales de sus asociados. Actúa como plataforma de contacto e información para empresas interesadas en un ingreso a mercados y ofrece las herramientas necesarias para apoyar un posicionamiento claro y competitivo de las mismas, de manera recíproca con Perú y La Libertad.

Fuente: [La República](#) 29-04-2019

### **3. Noticias del ámbito regional e internacional**

#### **1. América del Sur y del Norte**

##### **1.1. El gasto militar mundial crece en 2018 hasta los 1,8 billones de dólares, con EEUU y China a la cabeza**

El gasto militar mundial creció en 2018 hasta alcanzar la cifra de 1,82 billones de dólares, lo que supone un aumento del 2,6 por ciento respecto a 2017, según los últimos datos recopilados por el Instituto Internacional de Investigación para la Paz de Estocolmo (SIPRI).

Los cinco países que realizaron más gasto militar a nivel mundial en 2018 fueron Estados Unidos, China, Arabia Saudí, India y Francia, sumando en conjunto el 60 por ciento del gasto global. El estudio del SIPRI pone de manifiesto que el gasto militar de Estados Unidos ha aumentado por primera vez desde 2010, mientras que el de China crece por vigésimocuarto año seguido.

En 2018, el gasto militar a nivel global ha crecido por segundo año consecutivo, hasta situarse en su escalón más alto desde 1988, el primer año del que se disponen de datos globales consistentes. En

2018, el gasto mundial ha sido un 76 por ciento más alto que el mínimo registrado en 1998 y ha representado el 2,1 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) o 239 dólares por persona.

El estudio del SIPRI señala que el gasto militar estadounidense creció en 2018 por primera vez desde 2010, con un aumento del 4,6 por ciento, hasta situarse en los 649.000 millones de dólares, lo que sitúa a Estados Unidos como el país del mundo que más dinero destina a esta partida, casi igual en cantidad que la suma de los ocho siguientes países con más gasto.

Como segundo país con mayor gasto militar, China aumentó esta partida en 2018 un 5 por ciento, hasta alcanzar los 250.000 millones de dólares en el que es el vigésimocuarto año seguido de aumento de gasto castrense. Su gasto en 2018 fue casi diez veces mayor que en 1994 y representó el 14 por ciento del gasto militar mundial.

Por regiones, el gasto militar en Asia y en Oceanía ha crecido como cada año desde 1988, situándose en 507.000 millones de dólares, lo que supone el 28 por ciento del total. En 2018, India incrementó su gasto militar un 3,1 por ciento, sumando 66.500 millones de dólares.

En Europa, Polonia aumentó en un 8,9 por ciento en 2018 el gasto militar hasta los 11.600 millones de dólares, mientras que Ucrania lo hizo un 21 por ciento hasta los 4.800 millones. El gasto de Bulgaria, Letonia, Lituania y Rumanía también creció en 2018, pasando del 18 por ciento al 24 por ciento.

**Fuente:** [Europa press](#) 29-04-2019

## **1.2. Trump anuncia que EEUU no ratificará el tratado internacional sobre venta de armas**

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que no ratificará el Tratado de Comercio de Armas (ATT, por sus siglas en inglés), que fue firmado en 2013 por el anterior Gobierno de Barack Obama, pero aún está pendiente de ratificación en el Congreso.

"Este Tratado amenaza nuestros derechos. Bajo mi Administración, nunca cederemos la soberanía estadounidense a nadie. Nunca dejaremos que burócratas extranjeros pisoteen la Segunda Enmienda. Y por eso nunca ratificaremos el Tratado sobre el Comercio de Armas", sostuvo el mandatario durante la reunión anual de la Asociación Nacional del Rifle (NRA, por sus siglas en inglés) en Indianápolis.

Cabe mencionar que la NRA, que contribuyó con más de 30 millones de dólares a la campaña presidencial de Trump en 2016, es un firme detractor del ATT.

Por otro lado, el Servicio de Acción Exterior de la Unión Europea declaró mediante un comunicado: "la decisión de Estados Unidos de retirar su firma no contribuiría a los esfuerzos para fomentar la transparencia en el comercio internacional de armas, evitar el tráfico ilegal y combatir el desvío de armas convencionales"

**Fuente:** [Europa press](#) 26-04-2019

## **1.3. Canadá busca un asiento en Consejo de Seguridad de la ONU**

Canadá intensifica sus esfuerzos para obtener un puesto como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, informó la cadena de Televisión CBC.

Canadá se enfrenta a Irlanda y Noruega por ese asiento por lo que se incrementaron los costos para apoyar la campaña que la lleve a ocupar una plaza en el órgano ejecutivo de la organización internacional, precisa CBC.

Según el medio queda un año hasta que se decida ese lugar en 2021, y el gasto no se está desacelerando. Desde 2016, agregó, las erogaciones alcanzan 1.5 millones de dólares, un millón solo en los últimos 10 meses.

Los funcionarios canadienses realizaron docenas de viajes para esta campaña, y se gastaron al menos un millón en dinero adicional en el año fiscal 2016-2017 en salarios para 11 empleados del gobierno en Ottawa y Nueva York dedicados a la oferta a tiempo completo.

Marc-Andre Blanchard, embajador de Canadá en la ONU, citado por la cadena, dijo que su país 'tiene interés en actuar, y en el interés de los canadienses por ser lo más relevante posible en este mundo'.

Blanchard rechazó la idea de que su país no ha sido claro con sus objetivos y plantea cinco puntos en los que se centraría su permanencia en el Consejo de Seguridad, mantener la paz, promover a las mujeres, cambiar el clima, garantizar la seguridad económica y promover el multilateralismo.

Fuentes: [Prensa Latina](#) 29-04-2019

#### **1.4. Los colombianos se movilizan para rechazar el Plan de Desarrollo de Duque y defender la paz**

En Bogotá y en las principales ciudades de Colombia se movilizaron organizaciones sociales y sindicales, junto con la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), para rechazar el Plan Nacional de Desarrollo (PND) del Presidente Iván Duque y defender la paz en el país.

Adicionalmente, las movilizaciones tienen la consigna de apoyar los Acuerdos de Paz firmados en 2016, frente a las objeciones presentadas por el mandatario a la Ley Estatutaria de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), protestar contra los asesinatos de líderes sociales e impedir que el PND privatice la educación pública.

A la manifestación también se unió la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación (FECODE), argumentando que “no cesa el señalamiento, la estigmatización a los educadores y la FECODE por parte del partido de Gobierno”.

Fuente: [Notimerica](#) 25-04-2019

#### **1.5. Human Rights Watch denuncia el cese arbitrario de casi cien jueces en Bolivia desde 2017**

Cerca de cien jueces han sido cesados de forma arbitraria en Bolivia desde 2017, según ha denunciado este lunes Human Rights Watch (HRW), instando a la Organización de Estados Americanos (OEA) a abordar lo que considera un ataque a la independencia judicial por parte del Gobierno de Evo Morales.

El Consejo de la Magistratura ha enviado notificaciones a decenas de jueces en las que les da las gracias por los servicios prestados pero les informa de que ya no son necesarios sin explicar el por qué ni dar a los afectados la oportunidad de impugnar su cese.

HRW ha entrevistado a ocho jueces destituidos y a un abogado que representa a otros 20 que han denunciado su cese ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). También ha tenido acceso a nueve notificaciones y a una resolución de 2017 con la que se despidió a 88 jueces.

La única explicación aparece precisamente en dicha resolución. Allí se explica que el Poder Judicial "necesita nuevos jueces" y que los jueces cesados ejercían de forma interina por lo que, según argumenta el Consejo de la Magistratura, pueden ser expulsados en cualquier momento.

Una ley de 2010 establece de forma retrospectiva que los jueces designados antes de la Constitución de 2009 tienen carácter interino. Un año después, otra ley permitió al Consejo de la Magistratura nombrar jueces "provisionales" hasta que se creara una especie de escuela de jueces.

Como consecuencia de todo ello, funcionarios bolivianos indicaron en una audiencia ante la CIDH celebrada en septiembre de 2018 sobre esta cuestión que, en ese momento, solo 163 de los 1.200 jueces que tiene la nación andina, lo que supone un trece por ciento, son permanentes.

"Hay una razón por la que el Derecho Internacional establece que los jueces no pueden ser despedidos como cualquier funcionario", ha subrayado el director de HRW para las Américas, José Miguel Vivanco. La garantía contra la remoción arbitraria de los jueces "es un componente clave de cualquier democracia que respete los Derechos Humanos", ha dicho.

La ONG ha llamado la atención sobre el hecho de que el presidente boliviano, Evo Morales, ha rechazado en numerosas ocasiones que la independencia judicial sea un elemento fundamental de la democracia, esgrimiendo que es tan solo "una doctrina norteamericana".

**Fuente:** [Notimerica](#) 14-04-2019

## **2. Europa/Asia**

### **2.1. Elecciones en España: el PSOE gana, pero tendrá que pactar**

El Partido Socialista Obrero Español (PSOE), liderado por Pedro Sánchez ganó las elecciones en España consiguiendo 123 escaños, 38 más que en las pasadas votaciones del año 2016.

Entre otras cosas, estas elecciones se destacaron por convertirse en uno de los tres comicios con mayor participación en España, alcanzando un 75.77% de participación electoral. El partido Unidos Podemos, que consiguió un total de 42 escaños, ofreció su apoyo para formar un nuevo gobierno, ya que se requieren mínimo 176 asientos para concretarlo.

En ese sentido, los 165 asientos que suman entre los dos partidos de izquierda no serán suficientes para gobernar: necesitan 11 más para que el líder socialista pueda continuar al frente del Gobierno español.

Por otro lado, en el Senado, el PSOE logró 121 Senadores. "Ha ganado el futuro y ha perdido el pasado. No queremos involución, queremos un país que avance", afirmó Pedro Sánchez ante miles de simpatizantes. Por su parte, el líder del Partido Popular (PP), Pablo Casado, felicitó a Sánchez por su victoria al tiempo que ha reconocido que el resultado "es muy malo para el PP". Este último partido perdió 71 asientos en comparación con 2016. En el partido Ciudadanos lograron 57 escaños y su líder, Albert Rivera, descarta que su partido pueda apoyar a Pedro Sánchez.

Finalmente, cabe mencionar que contrario a lo que se esperaba, el partido Vox obtuvo menos escaños de lo previsto. No obstante, desde 1982 un partido de extrema derecha no había tenido un éxito como el que obtuvieron, alcanzando 24 escaños.

Fuente: [CNN](#), [El País](#), [Europa press](#) 29-04-2019

## **2.2. La UE ve la concesión de pasaportes rusos a residentes en el este de Ucrania como un ataque a su soberanía**

Tras el anuncio del Presidente de Rusia, Vladimir Putin, de otorgar pasaportes rusos a los residentes en zonas controladas por los milicianos separatistas prorusos, en las provincias de Donetsk y Lugansk, la Unión Europea criticó la decisión por “constituir un ataque a su soberanía” y reiteró su apoyo a la independencia, soberanía e integridad territorial de Ucrania. “Esperamos que Rusia se abstenga de acciones que son contrarias a los Acuerdos de Minsk y obstaculizan la plena reintegración de las zonas no controladas por el Gobierno en Ucrania”, subrayó el servicio diplomático europeo en un comunicado.

También consideró el hecho de que la acción se haya tomado inmediatamente después de las elecciones presidenciales ucranianas, pues demuestra “la intención de Rusia de seguir desestabilizando al país y de exacerbar el conflicto”.

Fuente: [Europa press](#) 25-04-2019

## **2.3. Toma posesión el nuevo Gobierno de coalición de Estonia, que por primera vez incluye a la ultraderecha**

El nuevo Gobierno de Estonia, que suma tres partidos políticos, incluyendo por primera vez a la extrema derecha, ha tomado posesión este lunes.

El primer ministro, Yuri Ratas, del Partido Centro, ha conseguido reunir en un mismo Gabinete a los conservadores de Pro Patria (Isamaa) y a la extrema derecha del Partido Conservador Popular (EKRE).

Es la primera vez que un partido con un discurso antiinmigración y euroescéptico irrumpe en el Gobierno de la nación báltica.

La coalición suma un total de 56 de los 101 escaños que posee el Parlamento estonio, el Riigikogu, y cada partido contará con cinco ministros.

El Partido Reforma de Kaya Kallas, que ganó las elecciones legislativas del pasado 3 de marzo pero sin el apoyo suficiente para formar gobierno, será la principal fuerza opositora.

Fuente: [Europa press](#) 29-04-2019

## **2.4. BRI impulsa conectividad entre China y mercados de la ASEAN, según agencia del gobierno malayo**

Los negocios entre China y la Asociación de Naciones del Sureste Asiático (ASEAN por sus siglas en inglés) se beneficiarán de la iniciativa de la Franja y la Ruta propuesta por China (BRI), dijo la Corporación de Desarrollo de Comercio Exterior de Malasia (MATRADE).

En un discurso en la conferencia de promoción de la 16 Expo China-ASEAN (CAEXPO), la vice jefa ejecutiva de MATRADE, Sharimahton Mat Saleh, dijo que el BRI impulsará el comercio entre China y los países de la ASEAN en pos de la iniciativa.

Sharimahton agregó que Malasia continuaría apoyando con entusiasmo la participación en la exposición, y que buscó obtener un mayor acceso para las pequeñas y medianas empresas (PYMES) de Malasia en las ciudades de segundo nivel de China, ya que este es un gran mercado que falta explotar.

Fuente: [Xinhuanet](#) 24-04-2019

## **2.5. China dispuesta a trabajar con Rusia y Corea del Norte para la desnuclearización**

China afirmó que desea trabajar con Rusia y la República Popular Democrática de Corea (RPDC) en diseñar un plan sincronizado y por fases hacia la desnuclearización y la salida política de la situación de la península coreana.

Geng Shuang, vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores, dijo a periodistas que Beijing ve con satisfacción el fortalecimiento de los encuentros de alto nivel y la cooperación entre esos países amigos.

A su juicio, ese acercamiento conducirá a un mayor desarrollo de los nexos bilaterales, a la paz y la estabilidad regional.

“Seguimos de cerca la cumbre Rusia-RPDC. Según la información que tenemos arrojó resultados positivos. Confiamos en que dará un nuevo ímpetu a la resolución del tema de la península”, aseveró el portavoz de la cancillería.

Geng añadió que China y Rusia como miembros permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas siempre mantuvieron una estrecha comunicación y coordinación sobre el asunto, así como hicieron grandes esfuerzos por la paz y la estabilidad allí.

De esa manera expresó la postura del gigante asiático ante el primer encuentro entre el presidente ruso, Vladimir Putin; y el líder de la RPDC, Kim Jong-un, en la ciudad de Vladivostok.

El mandatario del estado euroasiático reiteró este jueves la necesidad de una solución pacífica como única alternativa para el diferendo en la península coreana y llamó a buscar garantías internacionales para la desnuclearización allí.

Fuente: [News Front](#) 25-04-2019

## **2.6. Hong Kong: Miles protestan contra la ley de extradición de China.**

Miles de personas ocuparon las calles de Hong Kong este domingo 28 de abril, en lo que se ha considerado la manifestación más grande de los últimos años, para protestar contra un proyecto de ley impulsado por el Gobierno local que busca autorizar las extradiciones hacia China continental.

Según argumentan las organizaciones civiles convocantes de la marcha, las leyes que se busca revisar permitirían el traslado de hongkoneses acusados de delitos en el exterior a China continental, así como a otros países, donde correrían el riesgo de sufrir tortura, intimidación, malos tratos y juicios injustos.

La marcha, encabezada por organizaciones de defensa de los derechos humanos como Amnistía Internacional (AI) y Human Rights Watch (HRW) y grupos pro democracia, habría alcanzado los 200,000 asistentes de acuerdo con su propia información. No obstante, datos de la policía local ubican la participación en alrededor de 5,200 personas.

Fuente: [BBC](#) 28-04-2019

### 3. Medio Oriente/África

#### 3.1. Irán advierte con salida del Tratado Nuclear y cierre del estrecho Ormuz

La salida del Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP) es una de las "muchas opciones" que considera Irán en respuesta a las sanciones de Estados Unidos, señaló el Ministro de Asuntos Exteriores iraní, Mohamed Javad Zarif.

Después de haberse retirado unilateralmente en mayo de 2018 del Acuerdo Nuclear iraní, Estados Unidos reestableció en noviembre sanciones económicas contra Irán y este 22 de abril, suprimió a partir del 2 de mayo las derogaciones que permitían a ocho países importar petróleo iraní sin ser sancionados por Estados Unidos.

Asimismo, el Jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Armadas iraníes, Mohamad Hosein Baqerí, planteó la posibilidad de cerrar el estrecho de Ormuz, por donde pasa el 20 por ciento del crudo que circula en el mundo.

No obstante, aclaró que Irán solo bloqueará el estrecho en caso de extrema necesidad y que, por ahora, los buques estadounidenses en la zona siguen en contacto con los Guardianes de la Revolución Islámica de Irán, encargados de resguardar la seguridad y recientemente declarados terroristas por parte de Estados Unidos.

Fuente: [Deutsche Welle](#) 28-04-2018

#### 3.2. Presidente del Banco Mundial comienza gira por tres países de África

El presidente del Banco Mundial (BM), el estadounidense David Malpass, inicia esta semana una gira de trabajo en África que comprende visitas a esta capital, y a Madagascar y Mozambique.

Este es el primer periplo oficial del economista, elegido el pasado 5 de abril para dirigir la organización multinacional, de acuerdo con una comunicación oficial, la cual corrige una información anterior que anunció el inicio del viaje para el pasado fin de semana.

Malpass revisará con los líderes de los países africanos estrategias del BM para promover la estabilidad económica y la creación de resiliencia climática, además del apoyo por medio de la Asociación Internacional de Fomento.

Asimismo, debatirá acerca del potencial de las asociaciones del sector privado, con el propósito de atraer y construir recursos necesarios para ayudar a alcanzar objetivos de crecimiento, e inspeccionará proyectos financiados por el BM.

El impulso de la integración regional para fomentar una evolución sostenible y el aumento de los ingresos medios, la creación de empleos y la incorporación de mujeres y jóvenes a las dinámicas económicas, son puntos que también están en la agenda del Presidente.

Fuente: [Prensa Latina](#) 29-04-2019

## **4. Organismos Internacionales**

### **4.1. Guterres llama en China a movilizar recursos a favor del desarrollo sostenible**

"El Foro para la Cooperación Internacional Cinturón y Ruta de la Seda, puede contribuir a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible", declaró el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres, el pasado viernes durante la inauguración de ese encuentro en Beijing.

Asimismo, precisó que China se había convertido en un líder en materia de cambio climático y que esto permitía mostrar el camino a otras naciones alrededor del mundo. En este sentido, sostuvo que la iniciativa Cinturón y Ruta de la Seda es un espacio importante en donde los principios de la economía verde pueden aplicarse para entonces convertirlos en medidas ecológicas.

Finalmente, consideró que la coyuntura actual constituye "una oportunidad única para construir una nueva generación de ciudades y sistemas de transporte resilientes ante el cambio climático y que tengan a la gente al centro de sus prioridades".

Fuente: [Noticias ONU](#) 26-04-2019

### **4.2. UE y ONU lanzan proyecto conjunto para prevenir actos de terrorismo nuclear**

La Unión Europea (UE) y Naciones Unidas lanzaron un proyecto conjunto para prevenir actos de terrorismo nuclear a través de la promoción de la ratificación universal y la implementación efectiva de la Convención Internacional para la Represión de los Actos de Terrorismo Nuclear (ICSANT).

"El riesgo de que los terroristas tengan acceso a materiales nucleares y radiológicos es una amenaza significativa para la humanidad y para la paz y la seguridad internacionales. Lamentablemente sabemos que la posibilidad de que tales materiales caigan en manos de terroristas es real", dijo Vladimir Voronkov, subsecretario general de Oficina de la ONU de Lucha contra el Terrorismo, durante el evento inaugural.

Pedro Serrano, subsecretario general del Servicio Europeo de Acción Exterior, dijo que la comunidad internacional debe mantenerse unida para prevenir la amenaza del terrorismo nuclear.

De acuerdo con el boletín de prensa, el proyecto conjunto es "un testimonio del compromiso compartido de la ONU y la UE para abordar este desafío".

La ICSANT fue adoptada por consenso en la Asamblea General de la ONU en 2005 y tiene hasta la fecha 115 signatarios.

Fuente: [Xinhuanet](#) 25-04-2018

## **Disclaimer**

Asesoría Técnica Parlamentaria, está enfocada en apoyar preferentemente el trabajo de las Comisiones Legislativas de ambas Cámaras, con especial atención al seguimiento de los proyectos de ley. Con lo cual se pretende contribuir a la certeza legislativa y a disminuir la brecha de disponibilidad de información y análisis entre Legislativo y Ejecutivo.



Creative  
(CC BY 3.0 CL)

Commons

Atribución

3.0